



Agenda Informativa

(Viernes, 2 de diciembre de 2022)

Actos de la alcaldesa

- **11:00 horas**

Centro de Servicios Universitarios de Avilés CSU (C/ la Ferrería, 7)

La alcaldesa de Avilés, Mariví Monteserín, asiste a experiencia inmersiva de la realidad virtual '*On the working you wake. (To the end of de world)*', una actividad que organiza la Universidad de Oviedo.

- **17:00 horas**

Centro Social de Personas Mayores La Luz (El Caleyón s/n)

La alcaldesa de Avilés, Mariví Monteserín, asiste a la conferencia '*Vivir más viviendo mejor*' de Matilde Fernández, exministra de Asuntos Sociales. Asiste también la concejala de Promoción Social, Nuria Delmiro.

- **19:00 horas**

Complejo Deportivo Avilés (Plaza de los Donantes de Sangre)

La alcaldesa de Avilés, Marí Monteserín, y la concejala de Promoción Social, Nuria Delmiro, participan en la foto de grupo de los clubes que forman parte de FUNDAVI en la temporada 2022-2023.

- **19:30 horas**

Complejo Deportivo Avilés (Plaza de los Donantes de Sangre)

La alcaldesa de Avilés, Marí Monteserín, y la concejala de Promoción Social, Nuria Delmiro, participan en el evento FUNDAVI en 3D, encuentro de baloncesto en silla de ruedas entre un equipo de deportistas asturianos de élite y otro integrado por amigos y amigas del deporte inclusivo. Está organizado por la Fundación Deporte Avilés para celebrar el '*Día Internacional de las personas con discapacidad*'

Actos del resto del Gobierno

- **9:00 horas**

Centro de Servicios Universitarios (C/ La Ferrería, 7)

La concejala de Promoción Social, Nuria Delmiro, asiste a la jornada "*Modelo de gestión de la vivienda pública del Principado de Asturias*", organizada por el área de Servicios Sociales del Ayuntamiento de Avilés a propuesta de VIPASA, la empresa pública que gestiona el suelo y la vivienda de titularidad autonómica en Asturias.



Participan como ponentes María Montes, directora Gerente de VIPASA, y Patricia Pozueco, directora del Departamento de Administración de VIPASA.

- **12:00 horas**

Salón de Recepciones. Ayuntamiento de Avilés

La concejala de Deportes, Nuria Delmiro, asiste a la firma de la renovación del convenio de colaboración entre la Fundación Deporte Avilés (Fundavi) y la Caja Rural de Asturias. Rubrican el acuerdo el responsable de la zona de Avilés de la entidad bancaria, José Manuel Vega, y la presidenta de Fundavi, María José Ondina.

- **18:00 horas**

Casa de las Mujeres (C/ la Ferrería, 27)

La concejala de Igualdad, Lucía Fernández Ron, participa en el acto de entrega de diplomas correspondientes al "I Concurso de Carteles 25 N". El cartel ganador es obra de Elisa Artímez Herrero (alumna de 4º ESO del Colegio Santo Tomás) y fue el que anunció el programa de actos del Día Internacional para la eliminación de la violencia contra la mujer del presente año. El segundo premio es obra de Laura Rodríguez López. El tercer premio es obra de Abraham González Montesdeoca. Todos ellos son alumnos de 4º ESO del Colegio Santo Tomas.

- **18:30 horas**

Casa de las Mujeres (C/ la Ferrería, 27)

La concejala de Igualdad, Lucía Fernández Ron, clausura el Taller de Autodefensa, en el que los viernes, desde el pasado 7 de octubre profesionales han instruido a un grupo de mujeres en las normas básicas de seguridad personal y sobre medidas de protección y técnicas, y otras cuestiones como aprender a controlar el estrés, evaluar situaciones y resolver con técnica o táctica. Es uno de los cursos gratuitos para mujeres que ofrece la Concejalía de Igualdad.

Otras actividades

Fundavi en 3D, para impulsar el deporte paralímpico

Complejo Deportivo Avilés (Plaza de los Donantes de Sangre)

- **Desde las 18:00 horas**

Talleres y exhibiciones de deportes paralímpicos en una jornada organizada por Fundavi con motivo del 'Día Internacional de las personas con discapacidad', para potenciar el deporte inclusivo y a la vez recoger donaciones de comida para la Fundación Banco de Alimentos de Asturias

- **19:30 horas**

Partido de baloncesto en silla de ruedas



Medirán sus fuerzas y habilidades en un singular partido de baloncesto en silla de ruedas un equipo de deportistas asturianos solidarios de alto nivel entre los que están los pilotos Cohete Suárez, Alba Vázquez y Hugo Rodríguez Bueno; el árbitro de la Liga ACB, Iyán González; los entrenadores de fútbol Montse Tomé y José Alberto López; las jugadoras internacionales de hockey sobre patines Marta Piquero y Sara Lolo, entre otros muchos.

Y otro equipo integrado por amigos del deporte inclusivo entre los que estarán la alcaldesa de Avilés, Mariví Monteserín; la concejala de Deportes, Nuria Delmiro; la directora general de Deportes, Aida Nuño; la vicepresidenta de la Junta General del Principado, Celia Fernández; los periodistas Borja Inza, Miguel Lartategui y Josu Alonso; el tatuador Xuama; la gerente de Ternera Asturiana, Elena Cebada; empresarios como Ramón Braña de Oca Hoteles, Pablo Cuervo-Arango de Pasek; representantes de la Asociación Galbán, o de la Fundación Banco de Alimentos de Asturias, para la que los asistentes donarán comida para sumar a la campaña de la "Gran Recogida

Habrà un recuerdo para tres personas que participaron en anteriores ediciones y que ya no están con nosotros como el futbolista Marcelo Campanal, el empresario Celedonio García Matas de Garmat y, por supuesto, Enrique Rodríguez Cal que formó parte del equipo de los deportistas solidarios en las dos ediciones celebradas de este evento.

La entrada es gratuita para todos los asistentes, desde las 18 horas.

Jornada sobre modelo de gestión de la vivienda pública del Principado de Asturias

- **9:00 horas**

Centro de Servicios Universitarios (C/ la Ferrería, 7)

Organizada por el área de Servicios Sociales del Ayuntamiento de Avilés a propuesta de VIPASA, la empresa pública que gestiona el suelo y la vivienda de titularidad autonómica en Asturias. La jornada está dirigida a profesionales de los ámbitos jurídico, de servicios sociales, de vivienda y de urbanismo.

La jornada contará con la asistencia de la concejala de Promoción Social, Nuria Delmiro. Por su parte María Montes, directora Gerente de VIPASA, y Patricia Pozueco, directora del Departamento de Administración de VIPASA, serán las ponentes que desarrollarán los siguientes contenidos:

- La gestión de la vivienda pública en alquiler: una visión rápida de la actualidad en España y en Europa.
- Realidad o ficción de los "mantras" más famosos relacionados con la vivienda en alquiler.
- El modelo de gestión de vivienda pública del Principado de Asturias: los protagonistas, las claves, las bases del sistema y los resultados.
- El ciclo de vida de las viviendas gestionadas por VIPASA: la vivienda con inquilino/a y la vivienda sin inquilino/a.
- Respuestas a las preguntas más frecuentes que se reciben de ayuntamientos.

Visita de alumnado del Colegio San Fernando al MHUA



- **10:30 y 11:30 horas**

Museo de la Historia Urbana de Avilés MHUA (C/la Ferrería, 35)

Dos grupos de alumnos y alumnas del Colegio San Fernando realizan una visita guiada por las instalaciones del MHUA donde el personal del centro les explicará el funcionamiento y contenidos, tanto permanentes como temporales.



Talleres infantiles de animación a la lectura

- 18 horas

Biblioteca de Bancos Candamo. Casa de Cultura

A cargo del grupo La Caracola, está dirigido a público de entre 4 y 8 años. Las plazas son limitadas. Inscripciones en las bibliotecas municipales

Cine familiar gratuito 'Solo en casa' (EEUU, 1990)

- 18:15 horas

Centro Sociocultural de La Carriona (C/ Castilla, 13)

Ficha técnica

Título original: Home Alone

Dirección: Chris Columbus

Guión: John Hughes

Género: Comedia Infantil

Intérpretes: Macaulay Culkin, Joe Pesci, Daniel Stern, John Heard, Roberts Blossom, Catherine O'Hara, John Candy, Angela Goethals, Devin Ratray, Kristin Minter,

Sinopsis: Kevin McAllister es un niño de ocho años, miembro de una familia numerosa, que accidentalmente se queda abandonado en su casa cuando toda la familia se marcha a pasar las vacaciones a Francia. Kevin aprende a valerse por sí mismo e incluso a protegerse de Harry y Marv, dos bribones que se proponen asaltar todas las casas cerradas de su vecindario. En cuanto su madre lo echa en falta, regresa apresuradamente a Chicago para recuperar a su hijo. (FILMAFFINITY)

Taller 'La Navidá asturiana: pintando y cantando tradiciones'

- 19:00 horas

Biblioteca de La Luz/ La Xungarosa (Plaza Fray Junípero Serra)

Talleres 'Pa quenun t'aburras', de la Estaya de la llingua. Col cuenta *'Un nataliegu perbullindiegu'*, de Víctor Raúl Pintado Rey y Alberto Álvarez Peña, entamos a prepararnos pa la Navidad pintando y cantando. Fadremos un ramu, adornarémuslo con llacinos y rosquilles y marcharemos pa casa con dalguna sorpresina.

P'apuntase presencial na biblioteca del centro, per whatsapp nesti número: 634 821 613 (solo mensaxes) o llamando al número de la Estaya de la Llingua: 985 54 55 08 n'horariu de 9:00 a 14:00 horas.

Teatro en el programa de Fiestas de San Nicolás

- 19:00 horas

Casa de Cultura

'Los fantasmas de la Sra Scrooge' es una versión del clásico cuento navideño de Dickens obra de Dulce Victoria Pérez Rumoroso, quien también dirige e interpreta. Una obra de teatro para todas las edades en estreno absoluto. Una producción teatral con una veintena de actores en escena. En colaboración con la Asociación Pedro Menéndez y El Gallinero. Es



una actividad del programa de fiestas San Nicolás 2022 que organiza la Asociación de vecinos Pedro Menéndez.

Precio de la entrada 5 euros para fines benéficos. Taquilla Casa de Cultura antes de la función. Más información <https://www.facebook.com/asocpedromenendez/>

Actividades de ocio juvenil 'Hoy se sale'

- **De 17:00 a 21:00 horas**

Local Social Abierto (C/José Cueto, 46)

Programa de ocio alternativo y tiempo libre. Jóvenes de 12 a 16 años. Gratuito.

- ✓ Torneo de ping pong
- ✓ Manualidad sensoria 'Caleidoscopio'.

Todos los viernes, talleres artísticos

Contacto para participar: hoysesaleporaviles@gmail.com y en el WhatsApp 684 643 117

I Concurso de Ramos de Navidad na escuela

Hasta'l 12 d'avientu va tar abiertu'l plazu pa la presentación de trabayos a esti certamen que ye pa centros escolares públicos avilesinos que quieran proponer al so alumnáu facer un ramu de Navidá, valorándose la so estética y orixinalidá, asina como l'usu d'elementos tradicionales na decoración.

Los centros educativos interesaos van poder algamar un premiu que consiste nun cuentacuentos o taller didáuticu nel propiu centru, nel horariu que s'escueya pa ello, o si nun se puidere facer esta actividá podría ser un lloste de llibros pa la biblioteca escolar.

Pa confirmar la so participación los centros tendrán qu'escribir un corréu electrónicu a la direición estayallingua@aviles.es. Enantes del 12 d'avientu van poder mandar hasta tres retratos del ramu que fixeron nos que se pueda ver, d'una forma mui clara, lo mesmo la so estructura que la so decoración. La forma na qu'hai de mandar los retratos ye per WhatsApp al número 634 82 16 13

Exposiciones

Exposición benéfica "El Árbol como pretexto y otros temas"

Factoría cultural (Avda. Portugal, 13)

Hasta el 23 de diciembre y del 9 al 13 de enero

La exposición solidaria "El Árbol como pretexto y otros temas" organizada por el Rotary Club Balagares Comarca de Avilés recauda fondos con la venta de sus piezas para el Banco de Alimentos de Asturias. Compuesta por 60 obras, en la exposición han participado cerca de 40 creadores tanto estudiantes, como noveles y expertos. Entre los artistas más reconocidos destacan Favila, Nacho Suárez, el profesor Estrada, así como artistas, alumnos y profesores vinculados a la Escuela de Cerámica de Avilés.



Se exponen obras de artistas, ceramistas y fotógrafos de Avilés y Asturias, cuyos precios serán asequibles con el fin de recaudar el máximo de fondos posibles para el Banco de Alimentos de Asturias.

La muestra, que permanecerá abierta hasta el 23 de diciembre, salvo el día 5. Tras las fiestas navideñas, la exhibición volverá a abrir sus puertas del 9 al 13 de enero de 2023.

De 9:00 a 14:30 y de 16:30 a 21:00 horas.

XXXII Muestra de Artes Plásticas del Principado de Asturias

Sala de Exposiciones de la Casa de Cultura

Hasta el 15 de diciembre

El talento de la juventud creadora de Asturias indaga de forma continua en busca de nuevas formas de expresión artística, capturado en propuestas del prestigio de la Muestra de Artes Plásticas del Principado de Asturias, que alcanza su XXXII edición.

Recoge las creaciones de Andrea de la Rubia Gómez-Morán (Premio Asturias Joven de Artes Plásticas 2022), Paula Blanco García, Ana Micaela Fernández Martín, Jorge Fernández Valdés, Elise Florentino, Diego Machargo Cambor y Aida Valdés Gómez.

Lunes a Sábados: 9:00 a 14:00 y de 16:00 a 21:00 horas

Domingos y festivos: 9:00 a 14:00 horas

'El Quijote en el cómic', VII Jornadas Cervantinas de Avilés

Palacio de Valdecarzana (C/ Sol, 1)

Hasta el 9 de diciembre

Las Jornadas Cervantinas de Avilés alcanzan su VII edición, y en esta ocasión, trazarán un repaso a las incursiones de Don Quijote en el cómic, del siglo XIX al XXI, a través de una exposición organizada por la Universidad de Castilla-La Mancha.

Plasmada en 30 paneles, se inicia con los antecedentes del cómic en el siglo XIX, abarcando su desarrollo en los siglos XX y XXI, mostrando su repercusión en ejemplares de España, Estados Unidos, Francia, Inglaterra, Alemania, Italia... etc.

De lunes a viernes de 11.00 a 14.00 y de 18.00 a 21.00 horas.

Concurso de Fotografía en Instagram del II Festival de Cultura Urbana de Avilés "FOCART 2022"

Hasta el 10 de enero

Antigua Pescadería (Plaza de Santiago López)

La muestra está compuesta por 15 imágenes que resultaron premiadas en el Concurso de Fotografía en Instagram del II Festival de Cultura Urbana de Avilés, FOCART. En ellas se pueden observar las diferentes actividades que tuvieron lugar en el festival, como la celebración de la Liga Nacional de Graffiti y las competiciones de deporte urbano.

De lunes a viernes en horario de 9.00 a 14.00 y de 16.00 a 21.00 horas.



'Occidente y Oriente', de Sofia Beça y Pablo Hugo Rozada

Centro Municipal de Arte y Exposiciones CMAE (C/ Llano Ponte, 49).

Hasta el 11 de diciembre

El Certamen “San Agustín” de Cerámica de Avilés alcanza su vigésimo séptima edición, una cita de renombre que siempre se ha caracterizado por atraer hasta la ciudad las obras más selectas de esta disciplina y a los artistas más destacados. En esta ocasión Sofia Beça (Oporto, 1972) y Pablo Hugo Rozada Pola de Siero, 1964) dan cuerpo a la exposición Occidente y Oriente, una forma de entablar un diálogo en torno a la cerámica y su creación.

De martes a domingo, de 18 a 21 horas.

'Dibujante ambulante', de Paco Roca

Sala del Cómic (Plaza Camposagrado)

Hasta el 8 de enero

Un paseo a través de la obra del artista dibujante, Premio Nacional de Cómic en 2008 y referente mundial del noveno arte, desde sus comienzos, allá por el año 1995, hasta la actualidad. En ella se pueden encontrar todo tipo de piezas originales, desde bocetos, apuntes, guiones y publicaciones, a originales de casi todos sus álbumes, trabajos de prensa y otros elementos más personales, como cuadernos de viaje. Es una invitación a conocer su personal técnica, a los detalles de su forma de trabajar y del proceso creativo del cómic, accesible a todos los públicos, no solo a los aficionados a la historieta.

De martes a viernes de 10.30 a 13.30 y de 16.00 a 20.00 horas. Sábados no festivos, de 11.00 a 13.30 y de 16.00 a 20.00 horas. Domingos y festivos, de 11.00 a 13.30 horas.